

## ECONOMÍA CONCEDE LOS PREMIOS ANDALUCÍA DE INVESTIGACIÓN, QUE 29 de Abril de 2011 RECONOCEN EL FOMENTO DE LA LABOR CIENTÍFICA

Los galardonados son los profesores Antonio Malpica Cuello, José Sánchez Maldonado, José Luis Huertas Díaz, Antonio Gómez Expósito, Tamara García Barrera y COVAP.

### Consejería de Economía, Innovación y Ciencia

La Consejería de Economía, Innovación y Ciencia ha dado a conocer hoy los nombres de los galardonados con los Premios Andalucía de Investigación 2010, con los que se quiere reconocer y estimular a los investigadores que más hayan destacado en el ámbito científico, así como a los organismos, instituciones o empresas que se hayan distinguido por su compromiso con el fomento de la investigación científica.

Los premiados en las distintas modalidades convocadas en esta edición han sido el catedrático de la Universidad de Granada Antonio Malpica Cuello, que ha logrado el XVII Premio de Investigación sobre Temas Andaluces 'Plácido Fernández Viagas'; el catedrático de la Universidad de Málaga José Sánchez Maldonado, galardonado con el XVII Premio Andalucía de Investigación 'Ibn al Jatib' en las áreas de humanidades y ciencias jurídico-sociales; Tamara García Barrera, profesora titular de la Universidad de Huelva, que ha obtenido el X Premio Andalucía de Investigación 'Tercer Milenio' para jóvenes investigadores; y la empresa COVAP, que ha sido distinguida con el XV Premio Andalucía de Investigación al 'Fomento' de la Investigación Científica y Técnica.

En esta edición, también se ha convocado el XIV Premio Andalucía de Investigación 'Maimónides', para el área de ciencias experimentales, que ha recaído en el catedrático de la Universidad de Sevilla José Luis Huertas Díaz, así como el III Premio Andalucía de Investigación 'Juan López Peñalver' para las actividades de transferencia de tecnología y de conocimiento, que ha ido a parar al catedrático de la Universidad de Sevilla Antonio Gómez Expósito.

El jurado lo han conformado rectores de las universidades públicas andaluzas, investigadores de reconocido prestigio y personalidades del mundo de la política y la cultura, entre las que destacan el periodista Luis García Montero o José Manuel González-Páramo, miembro del Comité Ejecutivo y del Consejo de Gobierno del Banco Central Europeo (BCE). El importe de los premios es de 25.000 euros cada uno, salvo el de 'Tercer Milenio', que es de 15.000 euros, y el de 'Fomento', que está dotado con 10.000 euros.

### XVII Premio 'Plácido Fernández Viagas'

El catedrático de la Universidad de Granada Antonio Malpica Cuello ha logrado el XVII Premio de Investigación sobre Temas Andaluces 'Plácido Fernández Viagas', por la relevancia de su perfil investigador y sus aportaciones al desarrollo del conocimiento de un aspecto de la historia andaluza en el ámbito de la arqueología medieval islámica. También por su contribución a la creación de escuela en este ámbito y la proyección internacional de su obra.

El campo en el que más destacan sus esfuerzos ha sido el de la Arqueología Medieval Andaluza, destacando sus estudios y publicaciones sobre el reino nazarí de Granada, la sociedad andalusí o la gestión de los recursos naturales en la época medieval, haciendo especial referencia al caso del azúcar y la sal ('El azúcar en el encuentro entre dos mundos', 'Paisajes del azúcar', 'La sal: del gusto alimentario al arrendamiento de salinas', etc.)

Su participación en series documentales internacionales de gran calidad (BBC, TV France, RTVE, etc.) y sus monográficos temáticos en revistas de gran impacto lo convierten en uno de los mayores expertos mundiales en Historia Medieval Andaluza. Ha dirigido más de treinta proyectos de intervención arqueológica y ha recogido sus investigaciones en una treintena de libros.

### XVII Premio 'Ibn al Jatib'

El catedrático de la Universidad de Málaga José Sánchez Maldonado ha sido galardonado con el XVII Premio Andalucía de Investigación 'Ibn al Jatib' en las áreas de humanidades y ciencias jurídico-sociales. Para la concesión de este galardón, el jurado ha valorado su labor investigadora en el campo de la Economía Pública, especialmente en su vertiente territorial, con proyección científica internacional e impulsando y consolidando unas líneas de trabajo con vocación de constituir un referente para la investigación en estos temas.

Gran parte de sus estudios e investigaciones presentan como objeto principal la realidad de Andalucía, y se centran en cuestiones como la financiación autonómica, la financiación de la asistencia sanitaria, los efectos económicos de la actividad presupuestaria, el papel de la oferta de capital público en el desarrollo, la seguridad social y las balanzas fiscales de las regiones con el Estado.

Sánchez Maldonado es profesor e investigador de la Universidad de Málaga desde hace más de treinta años, ha dirigido una quincena de tesis doctorales y actualmente está al frente del Departamento de Hacienda Pública y el Grupo Andaluz de Hacienda Pública que él mismo impulsó y ayudó a crear. Asimismo, ha comparecido como experto en el Senado y en el Parlamento Andaluz y es director de la Revista de Estudios Regionales.

### X Premio 'Tercer Milenio'

Tamara García Barrera, profesora titular la Universidad de Huelva, ha obtenido el X Premio Andalucía de Investigación 'Tercer Milenio' para jóvenes investigadores por una trayectoria de gran calidad científica, demostrada en sus numerosas publicaciones internacionales. El jurado ha valorado también su labor de transferencia tecnológica en el entorno socioeconómico.

Actualmente desarrolla su actividad en el ámbito de la química y las ciencias de los materiales. Pese a su juventud, cuenta con más de 40 publicaciones en revistas de impacto y ha presentado alrededor de 200 comunicaciones orales y carteles en numerosos congresos nacionales e internacionales. Además, ha participado en 30 proyectos de investigación, convenios y contratos, y ha sido galardonada con varios premios de investigación de prestigio.

### XV Premio al 'Fomento'

La empresa COVAP ha conseguido el XV Premio Andalucía de Investigación al 'Fomento' de la Investigación Científica y Técnica por ser referente en un sector fundamental de la economía andaluza como es el agroalimentario. El jurado ha valorado el compromiso permanente de esta empresa con la innovación, el desarrollo tecnológico y la mejora continua con el fin de lograr la máxima competitividad de sus productos en los mercados, así como su relación estrecha y decidida con la comunidad científica y su colaboración con los grupos de investigación de Andalucía y otras comunidades autónomas. En definitiva, por suponer un valioso ejemplo de generación de empleo de calidad, valor y riqueza, poniendo de manifiesto que la innovación es el

auténtico revulsivo de los sectores tradicionales en la comunidad.

### III Premio 'Maimónides' a las ciencias experimentales

El III Premio Andalucía de Investigación "Maimónides", para el área de ciencias experimentales ha recaído en el catedrático de la Universidad de Sevilla José Luis Huertas Díaz, por su labor científica en la frontera de la física y la tecnología, y particularmente por sus aportaciones en el ámbito de los circuitos integrados y redes neuronales. El jurado también ha valorado su capacidad de liderazgo y sus implicaciones internacionales de gran impacto para Andalucía.

Catedrático del Área de Electrónica de la Universidad de Sevilla, Huertas Díaz es actualmente director del Instituto de Microelectrónica de Sevilla, ha participado en más de 50 proyectos de investigación y cuenta en su haber con más de 100 publicaciones entre libros, capítulos y artículos en revistas de gran impacto.

Ha dirigido 13 tesis doctorales y destaca su participación activa en numerosos comités de expertos nacionales e internacionales para organismos como la National Science Fundation, la European Science Fundation o la Agencia Nacional de Evaluación y Prospectiva.

### III Premio 'Juan López Peñalver'

Por último, la Consejería de Economía, Innovación y Ciencia ha concedido el III Premio Andalucía de Investigación para las actividades de transferencia de tecnología y de conocimiento "Juan López Peñalver" a Antonio Gómez Expósito, catedrático de Ingeniería Eléctrica de la Escuela Superior de Ingenieros de la Universidad de Sevilla, donde dirige la Cátedra Endesa.

Para la concesión de este premio, el jurado ha valorado su capacidad de transferencia de tecnología en el área de la ingeniería eléctrica hacia entorno industrial, nacional e internacional, a través de un elevado número de contratos con las empresas. También se ha tenido en cuenta su abundante producción científica y su contribución y compromiso con la mejora del nivel tecnológico de la sociedad andaluza.

Gómez Expósito cuenta con una amplia trayectoria investigadora. Ha participado en más de 81 proyectos de investigación, muchos de los cuales han sido liderados por él. Cuenta con más de 240 publicaciones en revistas de impacto, ha dirigido 11 tesis doctorales y ha sido galardonado con distinguido con varios premios, entre los que destacan el Premio Novare, otorgado por Endesa, en la categoría "Redes Inteligentes de Distribución", por el proyecto SMARTIE, así como con el Premio 'Ciudad de Sevilla' a proyectos de investigación sobre temas energéticos.

[« VOLVER](#)

[\[IMPRIMIR\]](#)

[\[ENVIAR NOTICIA\]](#)

[\[MÁS NOTICIAS\]](#)

[\[HEMEROTECA\]](#)



Este portal se publica bajo una [licencia de Creative Commons](#).

 Area25  
Diseño web

[Quiénes somos](#) : [Contáctanos](#) : [Boletín electrónico](#) : [Innova Press](#) : [Mapa web](#)